

# Puras cabezas de pescado

POR GABRIELA CHOMER

Cuando ya tenía la discusión bastante ganada después de las denuncias de *copy/paste* contra el diputado Sergio Bobadilla, el también parlamentario Jorge Brito Hasbún pisó el palito y en su afán (que puede ser hasta loable) de evitar la sobreexplotación de recursos marinos se comió también un *copy/paste* de campeonato replicando los fundamentos de la Fundación Veg-organización vegana que realiza estudios del tipo "Indus-



tria del huevo y los pollos broiler" y terminó rebajándole el perfil ontológico al debate con su indicación a la nueva Ley de Pesca: "Bienestar animal. El Estado establecerá los mecanismos necesarios para garantizar el correcto manejo de los recursos hidrobiológicos sintientes en la pesca industrial. En todo momento se deberá respetar el estado físico y mental del animal, por lo que estará estrictamente prohibido generarles estrés y dolor innecesario, tratar-



los de forma cruel, o prolongar su agonía". Todo ello derivó, obviamente, en ridiculizaciones, memes de almejas con depresión, del sentir de la langosta que se comió el embajador en España, Javier Velasco, e incluso del Presidente Boric en referencia al irrespetuoso apoyo que le endilgó el periodista español Carlos Herrera en su programa radial de cadena COPE, "Herrera con COPE". Finalmente, Brito Hasbún anunció ayer que reformularía la indicación. Por Dios que le faltan asesores como los que alguna vez tuvo en Macarena Ripamonti Serrano y Patricio Rojo Nayem.



A propósito de Ripamonti, el chiste se contó solo la semana pasada para el lanzamiento de la campaña contra el comercio ilegal, en el cual estuvo presente la alcaldesa y distintos personeros del comercio regional y nacional, entre ellos el actual presidente de la CNC, José Pakomio, a quien más de algu-

no le preguntó -mitad en broma, mitad en serio- si ahora iba de candidato a senador dada su ascendente carrera. El pascuense, era que no, se hizo el lesa.

Las elecciones municipales y de gobernadores regionales del próximo 27 de octubre han comenzado a sincerar los diversos apoyos cruzados, cafecitos de por medio, entre los cuales pueden destacarse el cruce público del Rubicón hicieron hace un par de semanas el exintendente Raúl Celis y el exgo-



bernador Gonzalo Le Dantec al reunirse con Republicanos, José Antonio Kast, Antonella Pecchenino y Francesco Venezian incluidos.

De la misma forma, y para no ser menos, el alicaído Evópoli, por intermedio de su incansable *alma mater* María de los Ángeles de la Paz, también



consiguió un cafecito, esta vez con el candidato independiente en cupo Republicano a Val-

paraíso, Rafael González.

Con todo, el punto son las lecturas que se hacen al respecto, por cuanto una cosa es aceptar un *latte* doble con medialunas y otra muy distinta es dar apoyos formales. De hecho,



el propio Le Dantec también ha consumido galletitas con María José Hoffmann.

La geografía de cafés, sin embargo, es un tema bastante complejo en la zona. Ahí, por ejemplo, tenemos el Bonafide de 8 Norte (enclave republicano, aunque de tanto en tanto se puede ver a Jorgito Martínez con su secuz Andy), el Le Mint de Blanca Estela (recinto Evópoli, pero siempre abierto a RN), el Emporio La Rosa del primer sector de Refiaca, donde ejerce su localia Osvaldo Urrutia, el café frenteamplista El Pasaje de Nueve Norte, el flamante Conversare de Lucas Machuca en calle Prat, como la cuna de Los 4 Jinetes del Apocalipsis del Core (Marín, Millones, Crichton y Murillo) en el Café del Poeta de la Plaza Aníbal Pinto, el Fotocafé de Esmeralda, el CasaPlan de Brasil por si es necesario encontrarse con alguien de la Muni, La Moneda

Chica (ex-Hollywood, actual Miró) de 13 Norte, el café La Ronda (exclusivo de Raúl Celis) también en Prat, el café Rosa de Las Pelargonias, aunque ahora está más helado que el estadio nuevo de San Carlos de Apoquindo, el nuevo Anayak (Iruanai) o el Samoiedo si la necesidad porque te vean es superior. Ahora, si la cosa se pone más elegante, el Millefleur de Edmundo Eluchans no está nada de mal y la otra ya es citarse en un hotel. Por último, si no hay presupuesto, que alguien traiga una *tablet* y hacemos una foto rapidita en un living que parezca oficina, igual salva.



Para finalizar, una reflexión sobre el alfilerazo del candidato a concejal por Viña, José Tomás Bartolucci, a sus "colegas" Antonia Scarella y Jorge Martínez. Se extraña algo de autocrítica en la UDI, que no precisamente por "lindos" perdieron los municipios de Viña, Valparaíso, Algarrobo y todos los cupos locales del Congreso.

